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ATA  56/2021 – 29.11.2021     Ordinária 

      Aos vinte e nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, às 18 

horas, após a verificação de quorum, a Vereadora Maria Helena, Presidente, 

declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de Arroio dos 

Ratos, realizada excepcionalmente na segunda-feira, devido a problemas 

nos horários do dia 30 de novembro. Passou-se a leitura das 

correspondências recebidas: ofício 126/2021, da Secretaria da Saúde. Ofício 

127/2021, da Secretaria da Saúde. A vereadora Neida, suscitando questão 

de ordem disse que, pelo que pode entender, toda a confusão se deu em 

virtude de o número não estar atualizado junto ao Hospital de São Jerônimo. 

Disse que o e-mail partiu de uma funcionária de São Jerônimo, que não 

verificou se o número estava atualizado e casou esse transtorno. Disse que 

pelo relato, o motorista de Arroio dos Ratos passou por relapso, mas o 

motorista estava correto e adotou a postura correta. O vereador Dilson disse 

que na sessão passada pediu para falar com o motorista para justamente 

ouvi-lo sobre os fatos. Disse que a troca de números e contatos devem ser 

informadas e atualizadas. A Vereadora Cíntia disse que apesar da resposta 

da Secretaria da Saúde ainda está confusa, devendo ser oficiada a Direção 

do Hospital de São Jerônimo para que tome ciência dos fatos ocorridos. 

Disse que é necessário esclarecer o ocorrido junto ao Hospital. Pela 

Presidente foi dito que a Angelita, responsável pelo transporte da Saúde, 

viria até esta Casa, mas ocorreu imprevisto, então será designado data e 

horário para a vinda dela. Passou-se a leitura e discussão preliminar da 

indicação 150/2021, do vereador Marco. O vereador Marco se manifestou, 

relatando que foi procurado por moradores do Areal, os quais ainda vivem 

com água de poço, e não dispõe de rede de água. Disse que está reiterando 

o pedido já feito pelo colega Bernardo e que apela ao Poder Executivo para 

que preste apoio no atendimento desta demanda, pois inclusive pessoas 

idosas estão dependendo exclusivamente de poços, sendo que ficou 

alarmado com a situação destes moradores. O vereador Bernardo disse que 

já levou abaixo- assinado juntamente com os moradores e com os colegas 

vereadores e encaminhou a Corsan (por meio do ofício 172/2021). Não 

havendo mais manifestações, a indicação 150/2021 foi colocada em votação 

e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e discussão preliminar da indicação 

151/2021, do vereador Marco. O vereador proponente disse que esta 

situação também já passou por esta casa e que o recolhimento de lixo é um 

direito dos moradores. Disse que o caminhão de lixo passa nas 

proximidades, mas não adentra o local. O vereador apelou ao Executivo pois 

considera algo tão simples, basta ampliar a rota do caminhão que recolhe o 
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lixo mas “parece que as coisas não andam”. O vereador Bernardo disse que 

levou este fato ao conhecimento do Prefeito, que disse que até o dia 05 de 

dezembro o recolhimento de lixo passaria a ser efetuado. A vereadora Neida 

disse que seria conveniente a Casa oficiar a Corsan, para obter resposta ao 

ofício. Não havendo mais manifestações, a indicação 151/2021 foi colocada 

em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e discussão preliminar 

da indicação 152/2021, do vereador Tiago. O vereador Tiago reforçou seus 

pedidos, devido ao péssimo estado das vias públicas e da falta de iluminação 

pública. Disse que existem vias que inclusive estão perigosas e pede 

atenção da Secretaria de Obras. O vereador Marco disse que concorda com 

os termos da indicação do colega Tiago, narrando os mesmos problemas e 

colocando que as ruas estão precárias. A vereadora Neida disse que os 

pedidos já estão ficando repetitivos e o Executivo sequer apresenta uma 

justificativa para o não atendimento dos pedidos da população, que procura 

os vereadores. Disse que a iluminação e patrola é uma obrigação do poder 

público, não sendo necessário fazer uma indicação para este tipo de 

solicitação. Disse que existe mão de obra suficiente para realização dos 

serviços, o problema é a administração, e “está na hora do Executivo 

acordar” e tomar uma atitude. Disse que o Secretário de obras deve ao 

menos justificar o motivo de não realizar o serviço. O vereador Bernardo 

disse que no que se refere à iluminação pública, “passou quatro anos 

ouvindo as mesmas desculpas, que o Departamento de Compras atrasou na 

compra de lâmpadas, e mais um ano, a mesma desculpa”. Referiu que não 

há uma organização para estas compras e que está sendo pago aluguel de 

caminhão “que não tem serviço”, pois não tem lâmpada. Disse que levará o 

caso ao Ministério Público, porque as pessoas pagam pela iluminação 

pública e nos Bairros mais afastados, especialmente no inverno, as pessoas 

saem para o trabalho e retornam do trabalho “batendo canela na escuridão”. 

Disse que o Município está arrecadando e as pessoas não têm iluminação. 

Disse que amanhã levará a denuncia ao Promotor. A vereadora Cíntia disse 

que qualquer crítica dos vereadores gera censura, uma espécie de queda de 

braço, e o Município poderia estar trabalhando bem melhor. Disse que tem 

que concordar com o colega Bernardo porque daqui a pouco a alternativa é 

levar para o Ministério Público. Disse que a situação está ficando chata, a 

população cobra “e não podemos usar esse microfone só para elogios, 

quando não existem”. Disse que se sente censurada, mas está aqui para 

representar a população e vai falar o que for necessário. O vereador Marco 

disse que as pessoas procuram os vereadores, sendo que na grande maioria 

dos casos, estas pessoas já procuraram o Executivo, protocolaram seus 

pedidos e não foram atendidas. Disse que estas pessoas elegeram seus 

representantes e elas têm todo o direito de procurar os vereadores e levar a 
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eles suas necessidades, sendo que acredita que as coisas comecem a 

melhorar. A vereadora Cíntia disse que alguns Secretários não admitem que 

os vereadores façam pedidos, mas só quem sai prejudicado é o Município, 

porque “ninguém está aqui para mandar mais, ninguém está aqui para 

mandar menos”. Disse que pedidos simples como patrolamento e troca de 

lâmpadas deveriam ser atendidos sem que fosse necessário fazer indicação 

“mas tudo cria uma guerra”. A vereadora Maria Helena disse que já está no 

seu terceiro mandato e, como falava a vereadora Marília, “as demandas são 

as mesmas”. Disse que já fez indicação sugerindo que o Executivo efetuasse 

planejamento para manutenção da iluminação pública, demanda esta que é 

bem antiga. Disse que a população recorre ao auxílio dos vereadores, que 

muitas vezes necessitam elaborar indicação. O vereador Tiago disse que 

trouxe essa indicação ao Plenário “porque não teve outro jeito”. Novamente o 

vereador Bernardo falou do aluguel mensal do caminhão para troca de 

lâmpada, que o Executivo alega que efetua outros serviços. Disse que o  

caminhão pode trabalhar no turno da noite. Disse que tem a sensação que a 

cidade está a deriva, sem comandante. Disse que se as Secretarias ou 

Departamentos não estão funcionando a contento compete ao Prefeito tirar. 

A vereadora Maria Helena disse que respeita a opinião de todos, mas 

acredita que conforme promessa do Prefeito, a partir de janeiro irá tomar as 

providências devidas. O vereador Osmar disse que o Prefeito deveria fazer 

um financiamento para arrumar as estradas e fez apelo ao Executivo. O 

vereador Dilson que com a devolução das sobras do duodécimo o Executivo 

poderia adquirir lâmpadas. Pela Presidente foi esclarecido que não pode 

haver direcionamento destes valores. Não havendo mais manifestações, a 

indicação 152/2021 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se 

a leitura e apreciação da moção de reconhecimento ao Padre Fabiano Pauli. 

O vereador Marco disse que se trata de justo reconhecimento, pelo legado 

positivo deixado pelo Padre Fabiano em nosso Município, que atendeu 

sempre muito bem a comunidade. A vereadora Neida disse que vem 

expressar a gratidão da comunidade católica ao Padre Fabiano, que foi 

transferido para General Câmara. Disse que se trata de um padre 

carismático, com a mentalidade jovem, que abraçou Arroio dos Ratos. A 

Presidente disse que a moção é muito válida e que o Padre levará condigo o 

reconhecimento desta Casa Legislativa. Não havendo mais manifestações, a 

moção de reconhecimento foi colocada em votação e aprovada por 8x0.  

Correspondências expedidas: nada consta. Tribuna Popular: Nada consta. 

Grande expediente: nada consta. Comunicações: nada consta. Ordem do 

dia: Discussão preliminar: Projeto de Lei Complementar 090/2021. Passou-

se a leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei Complementar 

090/2021. Não havendo manifestações, o Projeto de Lei Complementar 
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90/2021 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres.  Passou-se a 

leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei 092/2021. Não havendo mais 

manifestações, o Projeto de Lei 92/2021 foi encaminhado à Comissão Geral 

de Pareceres. Passou-se a leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei 

094/2021. A vereadora Cíntia postulou a aplicação do artigo 154, dada a 

proximidade do Natal e considerando necessidade de ampla divulgação do 

concurso. O pedido de 154 foi submetido à votação e aprovado por 8x0. Não 

havendo mais manifestações, o Projeto de Lei 94/2021 foi encaminhado à 

Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e discussão preliminar do 

Projeto de Lei 095/2021. Não havendo mais manifestações, o Projeto de Lei 

95/2021 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a 

leitura e apreciação da emenda impositiva a Lei Orçamentária Anual para o 

exercício de 2022 (Projeto de Lei 83/2021). Não havendo manifestações, a 

emenda impositiva ao Projeto de Lei 83/2021 – LOA, foi encaminhada à 

Comissão Geral de Pareceres. Foi efetuado breve intervalo para que a 

Comissão emitisse parecer ao Projeto de Lei 94/2021 e retomados os 

trabalhos, passou-se a apreciação e discussão da emenda aditiva 001/2021 

ao Projeto de Lei 83/2021. Pela vereadora Neida foi esclarecido que se trata 

de mera adequação a fim de que Poder Legislativo possa fazer eventuais 

suplementações, mediante resolução, o que não estava expressamente 

previsto na redação do Projeto de Lei. Não havendo mais manifestações, a 

emenda aditiva 001/2021 ao Projeto de Lei 83/2021 foi colocada em votação 

e aprovada por 8x0.  Passou-se a apreciação e discussão da emenda aditiva 

001/2021 ao Projeto de Lei 88/2021. A vereadora Neida disse que a emenda 

é para acrescentar um representante do Poder Legislativo ao Conselho de 

Turismo, o que se dá em momento oportuno, uma vez que o projeto está 

alterando a composição do mesmo. Disse que haverá grandes investimentos 

no setor, por isso a importância da participação do legislativo. Não havendo 

mais manifestações, a emenda aditiva 001/2021 ao Projeto de Lei 88/2021 

foi colocada em votação e aprovada por 8x0.  Passou-se a discussão final e 

votação do Projeto de Lei Complementar 087/2021. Foi procedida a leitura 

do parecer ao Projeto de Lei 087/2021. Não havendo manifestações, o 

parecer ao Projeto foi colocado em votação e aprovado por 8x0. O Projeto de 

Lei Complementar 087/2021 foi colocado em discussão final e não havendo 

manifestações, foi colocado em votação, tendo sido aprovado por 8x0.  

Passou-se a discussão final e votação do Projeto de Lei 094/2021. Foi 

procedida a leitura do parecer ao Projeto de Lei 094/2021. Não havendo 

manifestações, o parecer ao Projeto foi colocado em votação e aprovado por 

8x0. O Projeto de Lei 094/2021 foi colocado em discussão final e não 

havendo manifestações, foi colocado em votação, tendo sido aprovado por 

8x0. Ata 51/2021. A Ata 51/2021 foi colocada em votação e aprovada por 
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8x0. Ata 52/2021. A Ata 52/2021 foi colocada em votação e aprovada por 

8x0. Explicações pessoais: O vereador Bernardo justificou sua saída mais 

cedo da sessão ordinária do dia 23.11.2021, antes da ordem do dia, por ter 

necessitado atender sua esposa, que se recuperava de recente cirurgia. A 

justificativa do vereador Bernardo foi submetida à votação e acatada pelo 

Plenário, por unanimidade. O vereador Bernardo, fazendo uso do uso do 

espaço de líder, disse que a bancada não irá mais se manifestar a respeito 

de troca de lâmpadas até o mês de março de 2022. Pela Presidente foi 

comunicado que o Banco do Brasil voltou ao status de Agência. Não 

havendo mais nada a ser tratado, a Senhora Presidente encerrou a sessão, 

agradeceu a presença de todos, convocando a próxima sessão, sendo 

lavrada a presente ata que vai assinada pela Presidente Maria Helena 

Menezes Silveira ............................, pelo  Secretário Jeslei Salines de Souza 

................................. e pelos vereadores 

              Bernardo Cairuga Pereira  
         Cíntia Jardim 

Dilson Lemos 
   Marco Antonio Correa Monteiro  

Neida Lima 
Osmar Carvalho Didoliche 

Tiago Abade  

 

      

 


